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Entrevista al Teniente General Francisco Puentes Zamora, Jefe del MADOC en Granada

Jueves, 31/05/12 8:51

ENTREVISTA | Francisco Barajas

El Teniente General Francisco Puentes Zamora

El Teniente General Francisco Puentes Zamora, andaluz y catalán por parte de padre y madre, es un General con un

gran currículum militar. Medallas, sable y buena y muy eficiente masa gris. Y es el General que más manda adentro del

MADOC de Granada. Está casado y es padre de una hija. Ha estado sirviendo a la Patria, al país, a España, en veintidós

destinos nacionales y extranjeros, y fue el número uno de su promoción. A este Teniente General le gusta Granada, y

afirmamos que General, Mando o soldado que pasa por Granada, se queda prendado de esta ciudad. Será por algo…

Para mi es una satisfacción entrevistar a un Teniente General, y ya que serví a mi Patria como soldado raso de Infantería

en otros tiempos y con otro Ejército menos cualificado y valorado por el pueblo soberano español. Ha sido un placer

General esta entrevista, sus respuestas son eficientes y aclaratorias. Y no me voy a cuadrar porque ya estoy licenciado,

pero para lo que usted necesite no hace falta que me diga que me ponga firme y lo realice. Estoy a su entera disposición,

mi periódico igualmente, porque también creemos que el Ejército de España es de lo más decente, ético y con honor de

todo lo que existe en esta democracia española que más parece una “partidocracia”. Un saludo civil, mi Teniente

General.

Pregunta.- El Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS) ha valorado, en función de las respuestas de los españoles,

a las Fuerzas Armadas como la institución del Estado más valorada… ¿Un orgullo y una gran satisfacción para los tres

Ejércitos españoles?

Respuesta.- Por supuesto es siempre agradable y a la vez altamente motivador que una Institución como las Fuerzas

Armadas reciban el reconocimiento de la Sociedad a la que sirven. Tras muchos años de esfuerzo y dedicación de

servicio a los demás, nuestros ciudadanos han sido conscientes de nuestra labor para contribuir a su seguridad, a la vez

que han sido eliminados los prejuicios que en cierto modo nos vinculaban a momentos ya pasados de la historia de

España. Es curioso como personas de avanzada edad manifiestan que, en nuestro caso, el Ejército no se parece en

nada al que existió hace unas décadas, no solo en cuanto a los medios que empleamos sino fundamentalmente al

cambio y transformación de mentalidad que hemos desarrollado. No debemos olvidar que nos nutrimos y formamos

parte de nuestra sociedad y que el amor a España nos estimula diariamente a dar lo mejor de nosotros, dedicando todos

nuestros anhelos y sacrificios. El que este hecho sea reconocido y valorado supone una gran satisfacción y un

verdadero estímulo para mejorar.

P.- ¿Y cómo definiría usted a los actuales Ejércitos de España, quizá como modernos y cumplidores de los múltiples

deberes que están recogidos en la Constitución Española?

R.- Nuestra Carta Magna recoge claramente en su artículo 8 cuales son las misiones de la Fuerzas Armadas: garantizar

la soberanía e independencia de España, defender su integridad territorial y el ordenamiento constitucional. Nuestro

amor a España unido a los valores que profesamos hace que nos esforcemos día a día en el cumplimiento de las

misiones que nos son encomendadas. Estas misiones no son exclusivas del ámbito nacional, pues el ser uno de los

brazos de la acción exterior del Estado, implica que nuestra profesionalidad debe estar presente en todos y cada uno de

los compromisos internacionales que España tiene suscritos, siendo en la actualidad unas Fuerzas Armadas muy

preparadas y altamente cualificadas tanto en el aspecto material y tecnológico como sobretodo en el humano. Nuestra

particular idiosincrasia nacional hace que afrontemos la resolución de los problemas de una manera particular y con una

mentalidad muy valorada por Ejércitos de otros países.

P.- Las misiones en el extranjero son ejemplo de profesionalidad y deber

cumplido… ¿Cómo las valoraría usted?

R.- Desde la primera participación de miembros de las Fuerzas Armadas

españolas como observadores en una operación de paz a comienzos del año 89

en la República de Angola, la labor desarrollada ha sido un ejemplo de buen

hacer. Nuestra presencia en el conflicto de los Balcanes implicó el decisivo acceso

de España a la escena internacional como un Ejército profesional muy bien

valorado por sus aliados, a la vez que supuso un verdadero banco de pruebas

para testar todas nuestras capacidades. Desde aquel momento, el Ejército ha
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para testar todas nuestras capacidades. Desde aquel momento, el Ejército ha

aprendido, corregido errores y se ha superado día a día, consiguiendo que en la

actualidad nuestra presencia en los escenarios más exigentes como Afganistán o

Líbano constituya un factor clave para conseguir la pacificación de estas áreas.

P.- ¿Qué es el Mando de Adiestramiento y Doctrina del Ejército (MADOC)?

R.- El Mando de Adiestramiento y Doctrina constituye el centro intelectual y de pensamiento del Ejército de Tierra, siendo

el principal responsable del apoyo a la preparación del mismo, para que de este modo las unidades puedan ser

posteriormente empleadas por el Mando Conjunto en las operaciones. Por ello sus responsabilidades abarcan áreas tan

diversas y de envergadura como la enseñanza, la instrucción, el adiestramiento, la evaluación y la simulación, la

doctrina, la orgánica y los materiales así como, la investigación y análisis para el combate que con su nuevo centro de

lecciones aprendidas corrige con rapidez y eficacia los fallos detectados en operaciones, introduciendo los cambios

necesarios. El propio Jefe de Estado Mayor del Ejército (JEME) lo ha denominado el «motor del cambio», pues es el

componente intelectual del Ejército encargado de analizar y proponer los cambios necesarios para la transformación del

Ejército.

P.- ¿Y cómo son las relaciones del MADOC con la ciudad de Granada y demás instituciones?

R.- Desde que hace ya 15 años se adoptó la tan acertada decisión de ubicar el Cuartel General del MADOC en Granada,

puedo afirmar que las relaciones con esta preciosa ciudad, a todos los niveles son excelentes. El hecho de estar situado

alejado de la «cultura de la urgencia» que supondría estar en Madrid, unido a las cualidades que la ciudad encierra

tanto por su naturaleza, su belleza física como por su elevado nivel cultural, hace que sea el lugar ideal para trabajar y

vivir. Además, las relaciones con todas las instituciones presentes en la ciudad son magníficas y desde el primer

momento nos hemos sentido plenamente acogidos y apoyados. Especial mención quisiera hacer a la prestigiosa

Universidad de Granada, con la que mantenemos una relación muy fluida y estrecha que ha tenido como fruto incluso la

creación de un Centro Mixto, el cual ha facilitado enormemente nuestro trabajo y del que estamos obteniendo excelentes

resultados.

P.- Tenemos una curiosidad enorme y usted nos la va a explicar… ¿Qué es la VII

edición de la Carrera de las Fuerzas Armadas, a celebrar en Granada el día 3 de

junio 2012, y conocida como “Las dos colinas”?

R.- Esta prueba, que cada día cuenta con más adeptos, muchos de los cuales

lamentablemente en la edición de este año no podrán participar por haberse

agotado las inscripciones, se enmarca dentro de los actos para celebrar el «Día de

las Fuerzas Armadas». El objetivo que se persigue es estrechar aún más los lazos

con la sociedad civil, exteriorizando nuestro servicio a la sociedad y agradeciendo

el apoyo recibido del pueblo español en general y de la ciudadanía granadina en

particular, además de promover el deporte y de fomentar la solidaridad con los

más necesitados mediante la colaboración con entidades como Cáritas. Será un

día para disfrutar todos juntos, en el que las Fuerzas Armadas abren sus puertas en un ambiente deportivo y sano que

permitirá conocernos un poco más, intercambiar impresiones y disfrutar de los rincones más bellos de esta preciosa

ciudad, todo ello enmarcado dentro una actividad solidaria.

P.- ¿Títulos académicos militares y titulaciones universitarias para militares?

R.- La Enseñanza Militar no ha permanecido ajena a la transformación que ha supuesto la Declaración de Bolonia y que

ha afectado a todas las enseñanzas europeas. La Ley de la Carrera Militar 39/2007 exigía que los futuros oficiales

cursasen un título del sistema educativo general y que estuviera reconocido en el Espacio Europeo de Educación

Superior, al que ya se habían adecuado la mayoría de los ejércitos de los países aliados. Con este nuevo sistema, los

futuros oficiales cursan simultáneamente junto a su formación militar una carrera civil, obteniendo a la finalización de sus

estudios el empleo militar de teniente y el título de grado de Ingeniería de Organización Industrial (IOI). De manera

análoga, para los suboficiales se ha diseñado un modelo en el que los alumnos obtienen un título de técnico de grado

superior, con una formación militar simultánea que les capacita como suboficiales y para la tropa se imparte un módulo

de formación profesional de Grado Medio reconocido por el Ministerio de Educación. En definitiva, con estos cambios en

la Enseñanza de Formación, escalón inicial de su incorporación a nuestra institución, nuestro personal adquiere los

conocimientos necesarios, y lo que es más importante, la apertura de mente para afrontar las nuevas misiones con

garantías de éxito. Estamos educando para las certitudes, e instruimos y adiestramos para las incertidumbres.

P.- ¿Qué labores de investigaciones tecnológicas y militares se llevan a cabo en el

MADOC?

R.- En el MADOC llevamos a cabo acciones de investigación operativa y estudios

prospectivos, dedicados a definir los escenarios de empleo futuro de los Ejércitos,

dentro del nuevo ambiente operativo, empleando la experimentación teórica y

práctica y obteniendo lecciones aprendidas tanto por nosotros como por nuestros

aliados. Todo ello nos permite prever las características del combate futuro para

elaborar la Doctrina y otras publicaciones; diseñar y organizar las nuevas

estructuras orgánicas del Ejército que encuadran a los recursos humanos con los

armamentos, equipos y materiales más aptos para los nuevos conflictos; formar,

educar e instruir a los recursos humanos y establecer el sistema para adiestrar y

evaluar a las unidades, de forma que tras la participación de éstas en operaciones se realimente el sistema con su

experiencia y lecciones aprendidas. Constituye por tanto un proceso cíclico perfectamente coordinado e integrado que

continuamente se encuentra alimentado tanto por análisis teórico-prácticos como por la experiencia obtenida en

operaciones.

P.- Malos tiempos para todos por la crisis económica… ¿Los recortes han llegado a los tres Ejércitos de España?

R.- La Fuerzas Armadas como parte de la sociedad española no son insensibles a la actual situación que estamos

atravesando. Aunque la austeridad y la eficiencia han sido premisas que desde siempre hemos tenido en cuenta a la

hora de planificar todas nuestras actividades, la actual coyuntura hace que nos esforcemos aún más es sacar el máximo

provecho de los recursos que nos son asignados. Seguiremos por todos los medios a nuestro alcance cumpliendo las

misiones que nos sean asignadas, teniendo como premisa garantizar a toda costa la seguridad de nuestras fuerzas

desplegadas, pero por supuesto manteniendo plenamente informados a nuestras autoridades de las posibles

vulnerabilidades que tuviésemos que asumir. Aunque es una situación complicada, confiamos que pronto mejore y que

España, no solo militarmente, sino en todos los ámbitos ocupe el lugar que merece. Para el Mando de Adiestramiento y

Doctrina esta crisis supone la gran oportunidad para que afloren nuevas ideas y para la gente que apueste por ellas.
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